

No. 46/2023

Ciudad de México, 11 de mayo de 2023.

**PJCDMX HACE PÚBLICO EL ANUARIO ESTADÍSTICO
E INDICADORES DE DERECHOS HUMANOS 2022**

El documento se elabora a partir de las mejores prácticas en la materia a nivel nacional e internacional, y del cual no hay referentes con la misma riqueza de datos.

En el texto de presentación, el presidente del órgano judicial, magistrado Rafael Guerra Álvarez, señala que los 296 indicadores con cortes históricos que contiene sirven para actualizar los diagnósticos de los recursos y cargas de trabajo de la función de la impartición y administración de justicia.

El Poder Judicial de la Ciudad de México (PJCDMX), encabezado por el magistrado Rafael Guerra Álvarez, hizo público el *Anuario Estadístico e Indicadores de Derechos Humanos 2022*, elaborado a partir de las mejores prácticas en la materia a nivel nacional e internacional, y del cual no hay otros referentes con la misma riqueza de datos de los que en éste se presentan.

Al respecto, el magistrado Guerra Álvarez destacó que esta edición cuenta con 296 indicadores con cortes históricos de información, útiles, por ejemplo, para actualizar los diagnósticos de los recursos y cargas de trabajo de la función de la impartición y administración de justicia en la Ciudad de México, lo que posibilita la evaluación y seguimiento de aspectos como el debido proceso, tiempos procesales, costos de la justicia, entre otros.

Av. Juárez 8, Centro
Tels: 91 56 49 97
Extensión 110305
www.poderjudicialcdmx.gob.mx

En el texto de presentación, el magistrado afirma que, desde 2020, y frente a la emergencia sanitaria global, el PJCDMX abrió y consolidó rutas novedosas en el campo de la tecnología digital para la atención a diversos trámites jurisdiccionales y de apoyo judicial; por ello, abunda, en este anuario se da cuenta de las diligencias, gestiones o procedimientos llevados a cabo en línea, servicios de mediación o facilitación virtual o telepresencia, convivencias familiares por videollamada, entre otras.

Con 410 páginas, divididas en dos capítulos, el anuario 2022 presenta indicadores de derechos humanos que, con el paso del tiempo, se han actualizado y perfeccionando para consolidar su sistematización, y en éste se incorpora información relevante en torno a temas de igualdad de género; protección especial de niñas, niños y adolescentes; accesibilidad a la justicia; capacitación en derechos humanos; indicadores de ciencias forenses y gasto público, pero no sólo de la Ciudad de México, sino también de los poderes judiciales locales del país.

Como antecedente, el PJCDMX ha publicado tres volúmenes de *Indicadores sobre el Derecho a un Juicio Justo*, los cuales, a partir de 2013, se fusionaron con el Anuario Estadístico, con lo que se dio pie al surgimiento del *Anuario Estadístico e Indicadores de Derechos Humanos*, cuya versión 2022 ya está disponible en la liga:

<https://www.poderjudicialcdmx.gob.mx/estadistica/anuario2022/>

Para la comodidad de consulta de la información incluida en el anuario, ésta se presenta en formatos que pueden ser utilizados, explotados y reconstruidos por los lectores, y el acceso está disponible a la sociedad por petición directa, a través de los mecanismos formales de acceso a la información pública o mediante bases de datos abiertas difundidas periódicamente en el portal del PJCDMX: <https://www.poderjudicialcdmx.gob.mx/>

Los 296 indicadores incluidos dan cuenta de aspectos novedosos como la justicia laboral, asumida por el órgano judicial capitalino desde el año pasado, la justicia en línea, transparencia y la publicación de sentencias.

“Con la consolidación de los sistemas de justicia oral, y de cara a las jóvenes dimensiones de justicia local operadas en esta casa de justicia, podemos decir hoy en día que estamos listos

para informar sobre las vanguardistas materias de tutela de derechos humanos en primera instancia y de constitucional en tribunal de alzada", comenta el magistrado Guerra Álvarez sobre el anuario.

--oo00oo--